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В работе круглого стола при-
няли участие представители 
Пермского края, Якутии и Крас-
ноярского края. 

Территория Чайковского окру-
га как места для такой встречи 
выбрана не случайно, потому 
что на предприятии «Пириос», 
известном ранее как завод «Те-
пловек», производят уникальную 
для России бестопливную уста-
новку по утилизации мусора. 
А технология, по которой её 
изготовили, родилась в Якутии 
у Андрея Хиля. Там же, в усло-
виях Крайнего Севера, силами 
и средствами Андрея Юрьевича 
был изготовлен первый экспери-
ментальный образец. 

«Установка 2016 года построй-
ки по требованию Росприроднад-
зора Министерства природных 
ресурсов прошла апробацию в 
разных климатических и мете-
орологических условиях России, 
– рассказал разработчик. –  
В 2019 году мы исполнили все 
требования действующего за-
конодательства РФ и получили 
«добро» на масштабирование по 
всей России».

В 2021 году – с момента пер-
вого заказа на изготовление 
нескольких образцов установок 
– началось сотрудничество на-
учно-исследовательской компа-
нии «Внедрение экологических 
технологий» с «Тепловеком». На 
сегодняшний день чайковский 
завод предложил своё инже-
нерное исполнение с учётом 
технических и технологических 
особенностей производства. 

Следующим этапом реализа-
ции проекта утилизации отхо-
дов с помощью бестопливной 
установки может стать тепло-
генерация, чтобы использовать 
тепло, вырабатывающееся при 
сжигании мусора, в хозяйствен-
ных целях.

Из потребности выросло 
инновационное решение
Большой интерес Республики 

Саха к современным технологи-
ям утилизации отходов жизне-
деятельности человека объясня-
ется низкой плотностью населе-
ния, сложными климатическими 
условиями и труднодоступно-
стью большинства населённых 
пунктов. По этим же причинам 
на сегодняшний день услугами 
регионального оператора по об-
ращению с ТКО охвачено 74 % 
населения. 

По информации участников 
делегации из Якутии, участво-
вавшей в совещании, технологии 
обращения с твёрдыми бытовы-
ми отходами, широко распро-
странённые в центральной части 
России (сбор, перевозка, сорти-
ровка, переработка, захоронение 
на полигонах), в арктических 
зонах не работают. Именно по-
этому в 2022 году региональные 
власти инициировали внесение 
изменений в федеральный закон 
№ 89 «Об отходах производства 
и потребления». В первом чтении 
эти изменения были одобрены 
правительством РФ, второе чте-
ние запланировано на декабрь. 
По предложению якутских зако-

нотворцев в понятийный аппа-
рат ввели определения трудно-
доступного населённого пункта 
и пункта временного накопле-
ния, так как в некоторых местах 
транспортное сообщение отсут-
ствует по 10 месяцев в году. 

По мнению представителей 
региональной власти, регопера-
тора и Центра развития ЖКХ и 
энергоэффективности, оптималь-
ным решением для территории 
может стать закупка бестоплив-
ных установок по утилизации 

отходов, в том числе мобиль-
ных, которые будут работать в 
комплексе с сортировочными 
линиями. 

«По нашим расчётам, опера-
ционные расходы на обращение 
с ТКО вполовину снижаются, – 
подчеркнули члены делегации из 
Якутии. – Мы заинтересованы в 
бестопливном сжигании».

На сегодняшний день якут-
ским региональным операто-
ром по обращению с ТКО за-
контрактованы две установки 
по утилизации. Предполагается, 
что уже в марте они будут до-
ставлены в Якутию и введены в 
эксплуатацию в городах Якутск 
и Мирный. До этого момента 
представителям правительства 
необходимо разработать тариф-
ную сетку для оплаты услуг по 
обращению с ТКО, а для этого 
необходимо больше ясности на 
разных этапах технологического 
процесса. 

С этой целью и приехала в 
Чайковский делегация из Якутии 
в составе пяти человек: сделать 
замеры показателей, чтобы до 
весны успеть внести изменения 
в тарифах. Это было осущест-
влено на тестовом запуске уста-
новки по утилизации отходов, 
предшествовавшем круглому 
столу.

На осень 2025 года, по пред-
ложению Николая Богданова, 
депутата Думы Чайковского 
городского округа, участники 
круглого стола запланировали 
новую встречу, чтобы обсудить 
итоги промышленной эксплуа-
тации установки. Представители 
Якутии поддержали эту идею и 
пригласили к себе. 

О важности технологии
Первая межрегиональная 

встреча, как отметил Дмитрий 
Толстой, заместитель директора 

НОЦ СЭРМ Сибири, заместитель 
исполнительного директора ас-
социации «Сибирский научно-об-
разовательный консорциум», 
была посвящена тому, как об-
щими усилиями «возможность 
превратить в реальность». 

Андрей Летов, заместитель 
министра ЖКХ и благоустрой-
ства Пермского края, также 
присутствовавший на круглом 
столе, отметил, что использо-
вание бестопливной установки 
по утилизации отходов может 

помочь выполнить такие зада-
чи как уменьшение площадей 
захоронения, а также обеспе-
чить услугой по ТКО жителей 
труднодоступных мест, где фи-
зически не всегда существует 
возможность вывоза мусора с 
территории. 

«Сегодня мы увидели приме-
нение и опробирование новой 
уникальной современной техно-
логии вживую, – отметил Анд- 
рей Александрович в разговоре 
с участниками встречи. – Её 
использование несёт за собой 
не только экологическую, но и 
экономическую составляющую 
для многих территорий нашей 
страны. Такие технические ре-
шения позволяют идти вперёд, 
достигать определённых пока-
зателей и приближаться к циф-
рам, намеченным президентом 
к исполнению. Будем смотреть, 
как эта технология покажет 
себя в пробном периоде». 

Участники совещания, при-
сутствовавшие удалённо по 
видеосвязи, также подтвердили 
привлекательность и важность 
проекта по бестопливной ути-
лизации отходов.

Анатолий Шаповалов, депутат 
Совета депутатов Эвенкийского 
муниципального района, пред-
седатель комиссии по особому 
статусу Эвенкии, поделился, 
что у них в округе очень много 
труднодоступных мест, до ко-
торых добраться можно только 
самолётами или по реке. «Эта 
установка мало того что ком-
пактная, так она ещё и пере-
движная, – отметил Анатолий 
Петрович. – Она очень нужна 
нам». 

«При определённых услови-
ях этот проект интересен не 
только для внутреннего рынка, 
но и для внешнего – для стран, 
входящих в ЕАЭС (Евразийский 
экономический союз: Армения, 

Беларусь, Казахстан, Кыргызская 
Республика и РФ – примечание 
редакции)», – поделился Вячес-
лав Александров, председатель 
Экспертного совета Промышлен-
ной коалиции БРИКС, Институт 
пространственного развития и 
модернизации экономики. – По-
сле того, как установка будет 
доработана и усовершенство-
вана, мы будем рекомендовать 
её нашим партнёрам для внед- 
рения».

«Широкое внедрение новых 
технологий утилизации отхо-
дов потребует специалистов 
с новыми компетенциями, – 
отметил Николай Богданов. –  
Чайковский может стать пло-
щадкой для их обучения, так 
как у нас в округе есть опыт 
реализации проекта «Профес-
сионалитет», который позво-
ляет обучать специалистов 
под задачи бизнеса»

Об установке от 
производителя

По словам технического экс-
перта завода «Пириос» Олега 
Кравченко, установка по ути-
лизации отходов представляет 
собой высокотемпературный 
реактор, в котором происходит 
деструкция путём горения. Её 
разработка велась десять лет.

«Основная задача по мусору – 
уменьшение его объёма, потому 
что существующие полигоны 
перегружены, – отметил Олег 
Викторович. – Новая установ-
ка делает из 100 кубов мусора 
один, то есть уменьшает его 
объём в 100 раз».

По результатам Госэкспертизы 
в установке разрешено сжигать, 
перерабатывать, утилизировать, 
обрабатывать отходы III–V клас-
са опасности. К ним относятся 
все бытовые, медицинские отхо-
ды, также лесоперерабатываю-
щей промышленности, животно-
водства, сельского производства 
и прочие отходы жизнедеятель-
ности человека.

Прототип данной установки 
экологически безопасен и имеет 
этому документальное подтверж-
дение. С 2016 по 2019 годы она 
в тестовом режиме побывала в 
четырёх регионах страны, где её 
проверяли на 50 разных парамет- 
ров. 

«У установки, которую ис-
пытывали в Чайковском, они в 
3–5 раз ниже за счёт высоко-
температурного метода горе-
ния», – говорит Олег Кравченко. 
При этом отмечает, что никаких 

фильтров у установки нет, все 
вредные вещества разрушаются 
внутри котла, а остаток в виде 
золы безопасен и относится к 5 
классу отходов. После утилиза-
ции её можно использовать как 
минеральное удобрение для деко-
ративных растений, которые дают 
непищевые плоды. Удобрение со-
держит магний, калий, натрий и 
ускоряет рост корневой системы. 

Сейчас экспериментальная 
установка по утилизации отходов 
находится на территории завода 
«Пириос», но уже к середине де-
кабря её перевезут на сортиро-
вочную станцию, запущенную в 
Чайковском год назад. Там будет 
происходить её более тщательная 
обкатка с дальнейшей доработкой 
оборудования. Предполагается, 
что сжигать на территории сор- 
тировочной станции будут отхо-
ды, не подлежащие переработке. 

И для Чайковского 
интересно

Пока Чайковский округ являет-
ся лишь площадкой для обкат-
ки технологии, но в дальнейшем 
представители местной власти не 
исключают возможности исполь-
зования бестопливной установки 
по утилизации отходов для реше-
ния давнего вопроса с полигоном 
захоронения ТКО. 

«Использование этих установок 
может стать неплохим вариан-
том для утилизации отходов с 
городского полигона при условии 
выделения финансирования или 
захода в какую-то программу для 
приобретения этих установок», 
– отметил Виталий Астафьев, за-
меститель главы администрации 
Чайковского городского округа 
по инфраструктуре, начальник 
управления. 

Таким путём, по его словам, 
планируют пойти коллеги из Бе-
резников в вопросе утилизации 
полигона. Приобретение 2-3 кот-
лов, полагает Виталий Геннадье-
вич, будет стоить намного дешевле, 
чем рекультивация полигона, на 
которую сейчас разрабатывается 
проектно-сметная документация. 
При этом использование установки 
по утилизации отходов уменьшит 
объём полигона, чего точно не про-
изойдёт при его рекультивации. 

Круглый стол прошёл при под-
держке администрации Чайковско-
го городского округа и Чайковского 
местного отделения Пермского кра-
евого отделения «ОПОРА РОСССИИ». 

Наталья Ильиных
Фото автора

Как уменьшить объём мусора в 100 раз – знают на чайковском заводе «Пириос». Там 
запустили производство уникальной установки по утилизации мусора. Первого декабря 
в Чайковском прошла встреча межрегионального уровня по вопросам современных 
технологий утилизации отходов жизнедеятельности человека 

Бестопливная утилизация отходов – это реально?Бестопливная утилизация отходов – это реально?
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Девятнадцатого февраля прошло 
очередное заседание чайковского 
парламента. В начале заседания 
председатель Думы Чайковского 
городского округа Михаил Шу-
бин предложил снять с повестки 
доклад о деятельности городской 
службы по регулированию, так 
как, по его словам, информация 
была заслушана ранее на совмест-
ном заседании комиссий и все на-
сущные вопросы заданы. Однако 
доклад об итогах деятельности 
Отдела МВД России по Чайковско-
му городскому округу за 2024 год, 
открывший депутатскую сессию, 
вызвал новую волную обсуждений 
на эту тему. 

Óãðîçà áåçîïàñíîñòè
По информации временно испол-

няющего обязанности начальника 
территориального отдела Михаила 
Секунова, за отчётный период в 
дежурной части полиции было 
зарегистрировано более 180 сооб-
щений о бродячих и агрессивных 
животных, из них 53 сообщения – 
о нападении собак на людей. 

Из полусотни обращений все-
го лишь два факта нападения 
четвероногих были доведены до 
логического завершения в виде 
привлечения к ответственности. 
Это, как пояснил Михаил Алек-
сандрович, те случаи, где были 
установлены собственники собак. 
«А так, – говорит он, – мы, как 
правило, реагируем, направляем до-
кументы в администрацию, чтобы 
решать вопрос общими усилиями». 

Врио начальника территориаль-
ного отдела полиции также отме-
тил, что были случаи, когда люди 
хотели решить проблему с бездом-
ными собаками в Завокзальном 
лесу своими – незаконными – спо-
собами. «Если бы они сделали это, 
то были бы привлечены к уголов-
ной ответственности за жестокое 
обращение с животными», – гово-
рит Михаил Секунов. В отсутствии 
эффективных способов решения 
проблемы бездомных животных, 
добавил он, люди защищают себя 
как могут – электрошокерами и 
другими подручными средствами. 

«Для нашего города это реаль-
ная проблема, – поддержал колле-
гу прокурор Чайковского городско-
го округа Алмаз Сакаев. – Когда 
приезжал заместитель прокурора 
Пермского края Павел Попов, не-
сколько обращений жителей округа 
было по собакам».

И депутаты, и руководство по-
лиции, и прокурор города сошлись 

в том, что мер, предпринимаемых 
в рамках действующего законода-
тельства, недостаточно. «Размно-
жение бродячих собак вроде бы и 
прекратили, – описывает ситуа-
цию, сложившуюся на территории, 
Михаил Секунов, – а зубы у них 
какие были, такие и остались». 

«От того, что собаку чипирова-
ли, – продолжил его мысль Алмаз 
Сакаев, – угроза не уменьшается».  

Наибольшее скопление без-
надзорных животных, по словам 
представителя ОМВД, наблюда-
ется на круговом движении у ТЦ 
«Джамбо», в лесу Завокзального 
района, у АЗС «Лукойл». Проблемы 
с бродячими животными, отметил 
депутат Николай Богданов, есть 
и на полуострове за шлюзом, и в 
сёлах округа. 

«Âñ¸ õîðîøî»
Иной взгляд на проблему у ди-

ректора городской службы по регу-
лированию численности безнадзор-
ных животных Нины Макушиной. 

По информации, представленной 
ею в рамках доклада на совмест-
ном заседании комиссий Думы 
Чайковского городского округа, 
в 2024 году плановые показатели 
по отлову безнадзорных животных 
превысили на 85 %. Так, вместо 85 
особей было отловлено 157. 

Таких цифр, по словам Нины 
Марсовны, удалось достичь 
благодаря сотрудничеству с 
волонтёрами, которые зани-
мались отловом щенков до 6 
месяцев и потерявшихся жи-
вотных. В общей сложнос-
ти они нашли 64 собаки. Ещё 93 
собаки были отловлены в рамках 
муниципального контракта, заклю-
чённого с ижевским подрядчиком 
ИП Галиева Э. З. Все животные 
без владельца, отловленные го-
родской службой, были поставле-
ны на учёт, прошли карантинные 
мероприятия, вакцинацию, сте-
рилизацию и послеоперационное 
содержание общей продолжитель-
ностью не более 17 дней. 

Таким образом, на осуществле-
ние мероприятий по отлову без-
надзорных животных в 2024 году 
освоено порядка 945 тысяч рублей 
субвенций, неосвоенные средства 
– около 758 тысяч рублей – были 
возвращены в краевой бюджет.

На 2025 год, по словам Нины 
Макушиной, краевая субвенция 
составляет 1,5 млн рублей. Пла-
новое количество животных, под-
лежащих отлову в 2025 году, – 
69 особей. 

«В 2024 году на отлов безнад-
зорных животных территория 
Чайковского округа использова-
ла не всю субсидию, – отметил 
депутат Николай Богданов. – 
Часть средств была возвраще-
на обратно. При этом служба 
содержится за счёт местного 
бюджета. Во время доклада 
Нина Марсовна не смогла от-
ветить на вопрос о том, какая 
сумма была затрачена на эти 
цели в 2024 году, но я знаю, что 
в 2025 году на содержание го-
родской службы по регулирова-
нию численности безнадзорных 
животных в бюджете округа 
заложили 2,37 млн рублей. По-
лучается, что мы тратим почти 
2,5 млн рублей на содержание 
службы, которая осваивает 
меньше одного миллиона кра-
евых субсидий, и больше ничем 
не занимается. Возникает боль-
шой вопрос о том, насколько 
это целесообразно»

Проверка эффективности дея-
тельности городской службы по 
регулированию численности без-
надзорных животных специалис-
тами Контрольно-счётной палаты, 
по словам Николая Михайловича, 
запланирована на лето 2025 года. 

Êàê áûòü?
В ходе обсуждения пробле-

мы депутаты сошлись на том, 
что для эффективной работы 
с безнадзорными животными 
не хватает законодательного 
регулирования. В частности, 
по чипированию и учёту всех 
домашних животных для того, 
чтобы в дальнейшем было про-
ще выявлять безответственных 
хозяев и привлекать их к от-
ветственности. 

Как отметил председатель Думы 
Чайковского городского округа 
Михаил Шубин, депутатский кор-
пус уже неоднократно обращался 
с законодательными инициатива-
ми, но безрезультатно. В 2021 году 
вопрос про бездомных животных 
был задан депутату Государствен-
ной Думы Игорю Шубину. В 2023 
году было подготовлено письмо 
в Законодательное Собрание, 
о том, чтобы коллеги вышли с 
инициативой внести изменения в 
законодательство по содержанию 
домашних животных. В конце 2024 
года депутаты Чайковского округа 
вновь обратились в Заксобрание с 
просьбой внести закон об обяза-
тельном чипировании собак хотя 
бы на уровне Пермского края, что-
бы в случае потери можно было 
бы найти владельца. Ни в одном 
из вышеперечисленных случаев 
депутаты не получили какого-либо 
внятного ответа.

В завершение обсуждения во-
проса о безнадзорных животных 
Михаил Николаевич обратился к 
представителям ОМВД и городской 
прокуратуры с просьбой выходить 
с законодательной инициативой на 
государственный уровень со сто-
роны своих министерств, доносить 
информацию о наличии проблемы 
на территории и об отсутствии 
возможности её эффективного 
решения.

«Не хотелось бы, чтобы из-за 
юридического вакуума у нас про-
изошла беда, – сказал председа-
тель Думы Чайковского городского 
округа Михаил Шубин. – Как это 
было несколько лет назад в Яку-
тии, где стая собак растерзала 
девочку».

Прокурор города Алмаз Сакаев 
отметил, что прокуратура регу-
лярно проводит проверки и неод-
нократно выходила с инициативой 
к Законодательному Собранию. 

В Государственную Думу, пояснил 
он, может инициировать поправки 
только Генеральная прокуратура 
РФ. 

Михаил Секунов со своей сто-
роны тоже заверил, что будут 
доводить до вышестоящего руко-
водства информацию о наличии 
проблемы с бездомными живот-
ными и необходимости создания 
законодательных условий её ре-
шения. 

Ïðî÷èå âîïðîñû
В тот день депутаты обсудили 

не только проблему бродячих 
животных, но и задали немало 
вопросов врио территориального 
отдела МВД Михаилу Секунову 
о состоянии автомобильных до-
рог, подростковой преступности, 
нехватке кадров, рецидивах пре-
ступлений, торговле алкоголем и 
увеличении преступлений с сфере 
информационных технологий и 
телекоммуникаций.

Местные парламентарии еди-
ногласно проголосовали за 
присвоение звания «Почётный 
гражданин Чайковского город-
ского округа» трём ветеранам 
Великой Отечественной войны: 
Семёну Дмитриевичу Бехтереву, 
Нине Тимофеевне Гущиной и 
Пантелею Филипповичу Самой-
ленко
  
Кроме того, народные избран-

ники рассмотрели ряд других во-
просов повестки дня, в частности, 
приняли решение об удовлетворе-
нии протестов заместителя проку-
рора и о досрочном прекращении 
полномочий старосты д. Дубовой 
Чайковского городского округа.

Íàòàëüÿ Èëüèíûõ
Ôîòî àâòîðà

Íåñìîòðÿ íà òî, ÷òî âîïðîñ î äåÿòåëüíîñòè ãîðîäñêîé ñëóæáû 
ïî ðåãóëèðîâàíèþ ÷èñëåííîñòè áåçíàäçîðíûõ ñîáàê áûë ñíÿò 
ñ ïîâåñòêè çàñåäàíèÿ Äóìû ×àéêîâñêîãî îêðóãà, äåïóòàòû 
íå îáîøëè âíèìàíèåì ïðîáëåìó áåçäîìíûõ æèâîòíûõ íà 
óëèöàõ ãîðîäà 

Ждём ваших новостей: 9-60-80; 8-922-3122-226 (также в WhatsApp); эл. почта – chaintres@chaint.ru
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Îò ðåãóëèðóåìûõ 
òàðèôîâ 

ê ñóáñèäèðîâàíèþ 
íåðåíòàáåëüíûõ ðåéñîâ
Как сообщил Виталий Аста-

фьев, заместитель главы ад-
министрации Чайковского 
округа по инфраструктуре, 
утверждённый документ опре-
деляет единый метод расчёта, 
согласования и принятия та-
рифа и обеспечивает решение 
нескольких важных задач в 
сфере пассажироперевозок. 
Среди них – установление 
экономически обоснованного 
уровня затрат перевозчиков 
и контроль за ними, создание 
равных условий для перевоз-
чиков разных форм собствен-
ности и создание их эконо-
мической заинтересованности 
в повышении эффективности 
ресурсов и снижении затрат. 
Ранее такого документа на 
территории округа не было. 

«На сегодняшний день есть 
необходимость перевода от-
дельных маршрутов на регу-
лируемый тариф в связи с их 
нерентабельностью», – под-
черкнул Виталий Геннадьевич 
важность принятого решения. 

Депутат Думы Чайковско-
го округа Николай Богданов 
тоже отметил, что острота 
проблемы автобусных пере-
возок между сельскими на-
селёнными пунктами только 
возрастает с каждым годом, 
и требуется оперативно найти 
решение этой ситуации.

«Отмена автобусных рей-
сов снизила транспортную 
доступность сельских терри-
торий для их жителей, что 
заставило их обращаться как 
к отдельным депутатам, так 
и в Думу и администрацию, 

– рассказал Николай Михай-
лович. – Эта проблема осве-
щалась и на страницах газет». 

Введение регулируемых та-
рифов, по словам Николая 
Богданова, позволит муни-
ципалитету субсидировать 
экономически невыгодные 
автобусные маршруты. Начать 
движение автобусов по новым 
правилам планируют в июле 
этого года.

Все присутствовавшие на 
заседании Думы депутаты 
единогласно проголосовали 
за утверждение Порядка фор-
мирования регулируемых та-
рифов на перевозки пассажи-
ров и багажа автомобильным 
транспортом общего пользова-
ния на муниципальных марш-
рутах регулярных перевозок 
на территории округа. 

Â ãîðîäå ïîÿâèëñÿ 
åù¸ îäèí ÒÎÑ

По обращению инициатив-
ной группы депутаты устано-
вили границы нового терри-
ториального общественного 
самоуправления «Уют». Они 
будут располагаться в гра-
ницах многоквартирных жи-
лых домов 24/1 и 25/1 по ул. 
Кабалевского на земельном 
участке с кадастровым номе-
ром 59:12:0010326:11.

Как сообщила руководитель 
аппарата Думы Чайковского 
округа Анастасия Треногина, 
все необходимые документы, 
в том числе собранные в под-
писных листах подписи граж-
дан, составляющих не менее 
5 % от общего числа жителей, 
проживающих на территории, 
где предполагается создать 
ТОС, к заявлению инициатив-
ной группы прилагаются. 

Äîðîãè: åñòü íàä ÷åì 
ïîðàáîòàòü

В завершение заседания, сос-
тоявшегося 29 января, депута-
ты заслушали информацию о 
результатах проверки целевого 
и эффективного использования 
бюджетных средств, направлен-
ных на выполнение работ по 
ремонту автомобильной дороги 
по улице Карла Маркса, прове-
дённых в рамках реализации 
подпрограммы «Приведение в 
нормативное состояние автомо-
бильных дорог общего пользо-
вания местного значения» му-
ниципальной программы «Муни-
ципальные дороги Чайковского 
городского округа».

Как сообщила Татьяна Бара-
новская, руководитель Конт-
рольно-счётной палаты адми-
нистрации Чайковского окру-
га, проверка в отношении МУП 
«Жилкомэнергосервис» была 
проведена в период с 21 октяб-
ря по 15 ноября 2024 года. В 
ходе неё был выявлен ряд нару-
шений, среди них – нарушение 
срока выполнения работ, приём-
ка работ в отсутствии полного 
объёма требуемой исполнитель-
ной документации (не предо-
ставлены материалы фотофик-
сации объекта до выполнения 
работ, в процессе производства 
работ при выполнении скры-
тых работ, с описанием работ 
и привязкой к местности), раз-
рушение и повреждения части 
бортовых камней при завышен-
ной стоимости их установки, 
наличие поперечных трещин 
дорожного покрытия.

«При устройстве верхнего 
слоя покрытия дороги была ис-
пользована щебёночно-мастич-
ная асфальтобетонная смесь 
ЩМА-16, стоимость которой 

выше, чем стоимость других 
асфальтобетонных смесей, – 
пояснила Татьяна Владимиров-
на, – что должно было ком-
пенсироваться высоким каче-
ством, большим сроком службы 
и рядом других преимуществ, 
в том числе устойчивостью к 
трещинообразованию. В соот-
ветствии с пунктом 13 Техни-
ческого задания к муниципаль-
ному контракту от 10.07.2023 
№ 2708-АЭ/23 (Приложение № 1 
к муниципальному контракту) 
в срок гарантийного обслужи-
вания, составляющий четыре 
года на верхний слой покрытия 
и пять лет на нижний слой по-
крытия с даты подписания за-
казчиком документа о приёмке, 
подрядчик обязан устранять все 
возникающие дефекты в выпол-
ненных работах самостоятель-
но за свой счёт».

Ещё одна существенная пре-
тензия по итогам проверки – 
застой воды на проезжей час-
ти, вызванный нарушением 
работы системы водоотвода, 
выявленный на участке дороги 
пересечения ул. Карла Маркса 
с ул. Мира.

«При отсутствии или нару-
шении работы системы водо-
отвода на участке автомо-
бильной дороги имеется риск 
разрушения асфальтобетонного 
покрытия автомобильной до-
роги, – отметила Татьяна Ба-
рановская, – что не соответ-
ствует принципу эффективнос-
ти использования бюджетных 
средств. Кроме того, застой 
воды на проезжей части авто-
мобильной дороги негативным 
образом сказывается на безо-
пасности дорожного движения».  

Этот факт, выявленный про-
веркой Контрольно-счётной 
палаты, вызвал у депутатов 

много вопросов, в том числе по 
соблюдению соответствующего 
нормативам уровня наклона 
дорожного полотна. 

Автомобильная дорога по 
ул. Карла Маркса граничит 
с ул. Вокзальной и ул. Каба-
левского, относится к кате-
гории дорог «Магистральная 
улица районного значения», 
её общая протяжённость со-
ставляет 1,385 км

«На данном участке дороги 
проводили текущий, а не капи-
тальный ремонт, – сообщил 
в ответ Николай Дергунов, на-
чальник МУП «Жилкомэнерго-
сервис», – поэтому полотно 
дороги не меняли, просто сняли 
слой асфальта и на это же по-
лотно, не меняя уровня дороги, 
положили асфальт. А вода сто-
ит из-за отсутствия ливневого 
водоотведения». 

Депутатов такой ответ не 
устроил и они настояли на том, 
чтобы весной сотрудники «Жил-
комэнергосервиса» проверили 
уровень дорожного полотна 
и если оно не соответствует 
нормам, обязали подрядчика 
исправить. 

«Дорога будет разрушаться, 
если там всё время будет вода, 
– отметил депутат Сергей Пос-
пелов. – Если там допущено 
нарушение технологии, то за-
казчик должен устранить, а не 
на отсутствующую ливнёвку 
кивать».

Николай Николаевич согла-
сился с этими доводами и 
заверил, что при сходе снега 
сотрудники предприятия обяза-
тельно проверят уровень накло-
на дорожного полотна, и если 
будут обнаружены отклонения 
от нормы, обяжут подрядчика 
устранить дефекты работы. 

На выполнение работ по ре-
монту автомобильной до-
роги по ул. Карла Маркса 
затрачено более 20,5 млн 
рублей, из них порядка 
18,3 млн рублей – средства 
бюджета Пермского края, и 
2,2 млн рублей – средства 
бюджета Чайковского город-
ского округа

В целом по результатам 
проверки Контрольно-счёт-
ная палата пришла к выводу, 
что использование бюджетных 
средств на выполнение работ 
по ремонту автомобильной 
дороги по ул. Карла Маркса 
при наличии нарушений, допу-
щенных при исполнении конт-
рактов, может быть признано 
относительно эффективным. 

Для устранения выявленных 
нарушений и недостатков уч-
реждению «Жилкомэнергосер-
вис» был направлен план ме-
роприятий по их устранению 
в срок до 10 марта 2025 года. 

Íàòàëüÿ Èëüèíûõ
Ôîòî àâòîðà 

В Пермском крае будут восстановлены 
леса на местах санитарной вырубки пих-
ты, поражённой уссурийским полигра-
фом. Высадят ель или сосну. Работы будут 
проводиться на каждом лесном участке 
после завершения рубки. Уже проведены 
выборочные санитарные рубки на террито-
рии Добрянского, Пермского, Осинского и 
Чайковского лесничеств общей площадью 
115,7 га. В результате было удалено 14,7 
тыс. кубометров повреждённой древесины.

«Росатом» создаст в Соликамске новое 
металлургическое производство. Новый 
металлургический комплекс поможет обе-
спечить высокотехнологичную промыш-
ленность России редкоземельными ме-
таллами, сообщил губернатор края Дмит-
рий Махонин. Он отметил, что на произ-
водстве создадут 127 новых рабочих мест. 
«Дополнительно поможем предприятию с 
подготовкой кадров. Завершение проекта 
намечено на 2027 год», — добавил Махонин.

Сдавшим нормы ГТО жителям При-
камья предоставят налоговый вычет. 
С 2025 года помимо дополнительных 
баллов к ЕГЭ для школьников, трудо-
способные граждане России получат 
право на налоговый вычет. Его размер 
— 18 тыс. руб. за налоговый период. Это 
не сумма, которая будет зачислена на 
счёт, а часть дохода, освобождаемая 
от НДФЛ.

Íèêîëàé Îáåðì÷åíêî, Êîìñîìîëüñêàÿ Ïðàâäà / àðõèâ ãàçåòû «×àñòíûé Èíòåðåñ» / permkrai.ru

Äåïóòàòû Äóìû ×àéêîâñêîãî ãîðîäñêîãî îêðóãà 29 ÿíâàðÿ ïðèíÿëè âàæíîå äëÿ òåððèòîðèè ðåøåíèå î ïîðÿäêå ôîðìèðîâàíèÿ 
ðåãóëèðóåìûõ òàðèôîâ íà ïàññàæèðñêèå ïåðåâîçêè íà ìóíèöèïàëüíûõ àâòîáóñíûõ ìàðøðóòàõ, óòâåðäèëè ãðàíèöû íîâîãî 
ÒÎÑà è îçíàêîìèëèñü ñ ðåçóëüòàòàìè ïðîâåðêè ðåìîíòà äîðîæíîãî ïîëîòíà ïî óë. Êàðëà Ìàðêñà 

Нерентабельные маршруты Нерентабельные маршруты 
будут субсидироватьбудут субсидировать
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